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Il punto di vista degli insegnanti: 
 
I 33 insegnanti che hanno risposto al questionario trovano che l’incontro sia andato bene e si dichiarano tutti 
soddisfatti, in numerosi casi “molto”, moltissimo” e “assolutamente”, di come esso si è svolto (solo un 
insegnante si ritiene “abbastanza” soddisfatto). L’incontro viene definito “positivo”, “esauriente”, “pieno di 
stimoli”, “molto esaustivo”, con un “importante confronto fra docenti” e “ricco di spunti” grazie all’intervento 
degli esperti in aula. Un insegnante trova che inizialmente sia stato “un po’ ripetitivo rispetto anche agli 
incontri precedenti”. 
 
I docenti dichiarano di essere riusciti ad esporre il proprio progetto nel corso dell’incontro e a fare il punto 
sullo stato attuale del suo sviluppo. Un insegnante sottolinea come la tutor sia stata “accogliente e 
incoraggiante”. Soprattutto nell’aula del nord, dove le presenze erano poco numerose, si sottolinea 
marcatamente il fatto di aver “ampiamente discusso e condiviso”.  
 
Chi ha avanzato dubbi o posto interrogativi ritiene di aver ricevuto risposte adeguate. Un docente, in fase di 
avvio con il progetto, dichiara: “al momento, grazie alla nostra tutor, stiamo riuscendo ad avere valide 
indicazioni per iniziare a elaborare il nostro percorso progettuale”. Alcuni insegnanti fanno presente come 
l’incontro sia stato utile anche per far chiarezza sul progetto parallelo “Terra ti voglio bene”, relativamente 
al quale si sostiene di essere riusciti a fare meglio il punto e a “mettere a fuoco le varie fasi di lavoro”.  
 
Riguardo allo scambio attivatosi in aula con i colleghi, tutti gli insegnanti si dichiarano soddisfatti: “molto”, 
“moltissimo” e “assolutamente”. Si sottolinea infatti che: “confrontarsi con le altre insegnanti e dunque 
scambiarsi idee è sempre molto utile”, “è estremamente gradevole la condivisione con nuovi colleghi”, “il 
confronto tra colleghi è stimolante. Da un'osservazione nascono altre idee interessanti da sviluppare 
ulteriormente”. 
 
Per migliorare ed eventualmente ottimizzare il prossimo incontro operativo gli insegnanti non hanno nessuna 
particolare indicazione o suggerimento da proporre se non quello di “continuare così” e “continuare a dare 
più spazio al gruppo rispetto alla plenaria”. 
 
 
Il punto di vista di tutor ed esperti: 
 
I tutor e gli esperti che hanno risposto al questionario si dichiarano tutti molto soddisfatti di come si è svolto 
l’incontro. Anche se la partecipazione in due delle tre aule non è stata molto numerose infatti, si sottolinea 



che “c’è stata molta condivisione” e che “le insegnanti presenti hanno condiviso i loro progetti con molto 
entusiasmo”. 
La struttura organizzativa dell’incontro è parsa funzionale e si mette in evidenza l’efficacia del lavorare in 
gruppo.  
Riguardo al chiarimento dei dubbi e al supporto fornito in aula per sostenere eventuali bisogni, la percezione 
di esperti e tutor è quella di essere riusciti, di volta in volta, insieme agli insegnanti, a trovare soluzioni 
adeguate alle varie progettualità.  
 
In relazione alle interazioni attivatesi durante l’incontro, viene sottolineato “lo scambio molto proficuo” e “il 
reciproco sostegno” che si è venuto ad attivare fra i docenti. “L’interazione è stata molto proficua” anche con 
i tutor e gli esperti.  
 
In generale, a più riprese, si mette in luce quanto i docenti siano “motivati” e “attivi”. Una delle tutor afferma: 
“sono colpita da quanto le insegnanti si siano appassionate al progetto”. 
 
 
 
 
 


